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Председатель структуры с загадочным названием «Национально-культурная автономия
украинцев Камчатки» Виктор Манжос на прошедшей неделе отметился комментариями
по поводу ситуации на своей исторической родине. Глубокомысленные высказывания
главного камчатского украинца весьма озадачили всех, кто не равнодушен к
происходящему в соседней республике.      
«Вместе с органами юстиции мы поддержали наших соотечественников на Украине и
выразили соболезнования семьям погибших», – отметил в начале своего спича Виктор
Манжос. Забыв, правда, пояснить, о каких именно органах идет речь, и какое отношение
российская юстиция вообще имеет к внутренним делам суверенного государства. Но это
было только началом потока сознания лидера национальной диаспоры. 
Буквально в одном предложении Виктор Васильевич выдал две взаимоисключающие
формулировки. «Мы против раскола страны и считаем, что народ должен объединиться,
– заявил он. – Россия и Украина должны быть едины». С одной стороны, Манжос
утверждает, что является противником раскола и без того уже расколотого
государства, но с другой призывает к объединению с Россией. Как прикажете это
понимать? И что думают по этому поводу сами украинцы?
Зато в своей речи на митинге в поддержку украинского народа, который прошел в
краевом центре в минувшую среду, руководитель диаспоры снова противоречил сам
себе. Он высказал пожелание, чтобы Украина «осталась единым государством,
дружественным России». И это он заявляет после того, как Республика Крым приняла
решение отделиться от Украины. Майданцы, в свою очередь выступают против
отделения Крыма. В итоге никто так и не понял, о чем на самом деле мечтает Манжос.
Наконец, в своих комментариях, желая этого или нет, руководитель камчатских
украинцев и вовсе объявил себя рьяным сторонником Майдана. Незаконное смещение
Януковича он назвал не только оправданным, но и исторически необходимым.
Фактически, таким образом, он поддержал действия бандеровцев и националистов. По
словам Манжоса, смещение Виктора Януковича с поста президента стало выражением
воли украинского народа. Не перепутал ли он народ с фашистами из «Правого
сектора»? Во всяком случае слышать подобные речи от имени украинской диаспоры
полуострова как минимум странно.
Складывается ощущение, что лидер автономии украинцев Камчатки не слишком
задумывался о том, что говорил. Как иначе объяснить то, что в своей речи он
противоречил сам себе. Вначале заявил, что к власти на Украине, по его мнению, придут
военные. Тут же признался, что ему сложно сказать, кто именно из военных возглавит
страну. 
Владеет ли вообще информацией о происходящем на Украине Виктор Манжос, который,
по его собственным словам, там часто бывает? Сегодня там начался процесс придания
формированиям боевиков с Майдана статуса официальных воинских подразделений.
Практически это означает легализацию нацистов и создание в стране новых
вооруженных сил. Их командующим провозгласил себя лидер «Правого сектора»
Дмитрий Ярош. 
Если Манжос прогнозирует приход к власти военных, то это значит только одно: именно
Ярош станет следующим президентом Украины. Это ли имел в виду словоохотливый
камчатский деятель? Но в таком случае России явно с нацистами не по пути. Очень
жаль, если глава камчатской диаспоры украинцев этого не понимает.
«Политический режим Януковича и его попытка усидеть на двух стульях привела страну
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к экономическому упадку», – говорит Манжос. Понимает ли он, что термин «режим»
применим только к авторитарной диктатуре, но вовсе не к безвольному свергнутому
президенту? И почему ответственность за экономический коллапс возлагается только
на Януковича, но не на предыдущих глав государства: Кравчука, Кучму и Ющенко?
Любые комментарии по поводу украинской трагедии уместны лишь тогда, когда сам
комментирующий знает, о чем говорит, и имеет четкие взгляды на происходящее. В
противном случае лучше помолчать. Впрочем, руководитель структуры, которая одной из
главных своих задач называет пропаганду, может об этом и не догадываться. Главное –
отметиться по громкому поводу. Хотя именно из уст руководителя национальной
диаспоры было бы логично услышать не набор слов, а ясную оценку событий. А
ораторов-пустомель у нас хватает и без Виктора Манжоса.
Зато от камчатских националистов из общественного движения «Славянский союз» 
никаких комментариев по поводу украинских событий мы так и не дождались. Еще на
прошлой неделе они намеревались выступить с открытым письмом к украинскому народу
с призывом объединиться. Но этого так и не случилось. Вероятно, у активистов не
хватило творческого потенциала. Секретарь координационного совета этой
организации Александр Мегеш в разговоре с корреспондентом «Вестей» лишь пояснил,
что является сторонником объединения в одно государство России, Украины,
Белоруссии и Казахстана. Но выступать с подобной идеей публично не стал. Видимо,
понимая ее утопичность. 
По словам Александра Мегеша, активисты «Славянского союза» не планируют
выступать ни за, ни против Майдана. Некоторые из них, правда, отправились на
Украину, но исключительно с целью пообщаться и выяснить обстановку. 

 Дмитрий ЧЕРНОВ.  
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